

Biskoaz kemend all !

Hanter kant bloaz Mignoned Sant Urfold

Quelques maisons, quelques arbres, une fontaine et des champs à perte de vue, c'est sur ce site historique que les Amis de Saint Urfold vont écrire, en 1973, après le Pardon de la Pentecôte, les premières pages d'une belle aventure.

Pour rajeunir l'équipe des parents d'élèves, en charge de l'organisation de la kermesse annuelle des écoles privées, le président M. Alain Simon me sollicite en 1972 pour organiser des jeux bretons et proposer une animation de danses bretonnes avec un cercle celtique. Cette innovation a donné satisfaction. L'année suivante, l'idée d'organiser un tournoi de foot inter quartiers le lundi de la Pentecôte a été une nouvelle initiative heureuse. En effet, M. François Charrêteur, secrétaire des Gars de Saint Yves, a tout de suite adhéré à cette nouvelle animation proposée le jour du Pardon de Saint Urfold.

Je me souviens comme si c'était hier de la rencontre avec François et Jeanne Charrêteur au Café des Sports où je suis venu présenter ce projet de tournoi inter quartiers. Il n'est pas inutile de rappeler qu'à cette époque les Gars de Saint Yves participaient avec beaucoup d'enthousiasme et de réussite au grand tournoi de Plonéis dans le Sud Finistère. Très souvent, François accompagnait l'équipe des Gars de Saint Yves pour ce long déplacement dans le Sud Finistère.

François fait le choix de rester à Saint Urfold pour organiser avec Yves Bouchevaro, Raymond Hamonic et Noël Labous ce tournoi. L'ambiance a été excellente. La météo très favorable et contre toute attente, c'est l'équipe de Kerbiduzic (Kerbichard et Lagaduzic) qui gagne le premier trophée de Saint Urfold, contre l'équipe de la rue Saint Yves.

Une nouvelle providence va s'inviter à cette fête. Suite au concours de pronostic gagné par M. Jézéquel de Coat-Méal, le mouton sera offert au comité des organisateurs du Pardon de St Urfold. Ce cadeau imprévu va donner l'occasion de se réunir à nouveau pour la St Jean à St Urfold autour d'un sympathique méchoui. L'ambiance festive de cette rencontre va inspirer la création d'une association culturelle autour du site de St Urfold. Elle permettra l'organisation du premier concert et fest-noz de la Pentecôte en 1974.

L'aventure des Amis de St Urfold née dans cette ambiance conviviale va poursuivre sa route par des rendez-vous musicaux appréciés : Eliane Pronost, Gwalarn, Claude Besson, François Budet, Mikaël Yaouank, Louis Capart, Yvon Etienne, Gouelia, Idir, Kelly Family, I Muvrini, etc. L'empreinte musicale de tous ces artistes fut très positive et demeure toujours vivante.

L'inventaire des chantiers organisés autour de la chapelle se résume par la réfection du mobilier, l'électrification, la restauration des statues, la création des vitraux, la plantation d'arbres, la restauration de l'enclos, de la toiture, de l'allée piétonne, la dérivation des eaux pluviales, etc. Tous ces travaux réalisés avec le concours de la commune, du département, voire de la région font de la chapelle de St Urfold un patrimoine communal apprécié du plus grand nombre.

Le Tro ar Barrez, initié par François Jestin, ancien président des Amis de St Urfold et François Ségalen de Coat ar Breignou, est une belle invitation à la découverte de nos multiples sentiers de randonnée et chemins ruraux.

Depuis 2005, l'exposition annuelle Arz e Chapeliou Bro Leon attire, du 15 juillet au 15 août, un public qui dépasse largement les frontières communales.

Rappelons qu'en Haute-Savoie une magnifique maquette de la chapelle de St Urfold et du presbytère de Coat-Méal symbolise le jumelage de notre commune avec la Balme de Sillingy.



Depuis le 8 mai 2019, à l'initiative de la famille de Portzamparc, la statue monumentale de Saint-Urfold, humble et majestueuse, taillée dans le granit gris-bleu des carrières de Louvigné-du-Désert, par l'artiste Seenu Shanmugam, pose son regard bienveillant sur un immense plateau des Côtes d'Armor à Carnoët.

Le prochain Pardon du 19 mai 2024, à 10h30, jour de la St Yves, sera présidé par le Père Yves Paul. Ce sera aussi l'occasion de fêter ensemble les 50 années de l'aventure des Amis de St Urfold.

Bourg-Blanc, le 06 mai 2024

Pour les Amis de St Urfold,
Jean Boucher